

Importantes actos de la A. C. N. de P. en Vitoria

Día de retiro y asamblea en los que tomaron parte propagandistas de Bilbao, Burgos, Madrid, Santander y San Sebastián

**El Sr. Obispo elogia la sumisión de los propagandistas al Episcopado
Constitución inmediata del Centro de Vitoria**

El día de Retiro celebrado en Vitoria el 30 de marzo, comenzó a las nueve de la mañana con una Misa de Comunión que celebró el R. P. Sergio, Superior de los P. P. Carmelitas de Vitoria, ayudado por dos propagandistas y en la que todos los asistentes se acercaron a la Sagrada Mesa.

Las meditaciones fueron expuestas por el R. P. Antonio Oráa, Superior de la Residencia de los P. P. Jesuitas de Vitoria.

El Padre Oráa, en exposiciones y pláticas llenas de unción, de sencillez y de intenso amor a Cristo Señor Nuestro alentó a los propagandistas a acercarse a El y a continuar en los trabajos para la salvación y mejoramiento de nuestros prójimos.

El Hermano Roland, Superior de los H. H. Corazonistas, el culto capellán del Colegio, D. Gregorio Olalla y el Hermano Arcángel tuvieron a su cargo las lecturas complemento de las meditaciones y pláticas.

Se cumplió con toda exactitud la distribución del horario y un gratísimo ambiente de paz espiritual, de disciplina y de orden que envolvió to-

dos los actos contribuyó grandemente al fruto obtenido.

Los H. H. Corazonistas, en cuyo colegio tuvo lugar el retiro, atendieron en todo momento a sus huéspedes con el mayor cariño y afecto.

Asamblea Regional.

Finalizado el retiro esperaron los propagandistas al Excmo. e Ilmo. Señor Obispo de Vitoria, Dr. D. Mateo Mújica y Urrestarazu, que por no poder satisfacer su deseo de tomar parte en algunos de los actos del Día de Retiro, por ser incompatibles con sus pastorales ocupaciones, quiso al menos presidir la Asamblea Regional.

Dió, pues comienzo la Asamblea bajo la presidencia del Prelado.

En primer lugar el Presidente de la A. C. N. de P. expuso brevemente el orden de la sesión.

A continuación informó por el Centro de Bilbao el Sr. González (D. Antonio) sobre la actividad del mismo.

En el orden espiritual —dijo— se han cumplido todos los preceptos reglamentarios celebrándose las Comu-

niones de los primeros Viernes de mes y los retiros mensuales.

En cuanto a la actividad del Centro, han organizado a base de los temas de su Círculo de Estudios varias conferencias públicas expuestas por los mismos propagandistas.

La exposición de la labor de este Centro la ampliaron los Sres. García y Aguirre, que hablaron a continuación.

El Sr. García (D. Trinidad) expone los trabajos que se vienen haciendo para fundar sólidamente la Obra del «Apostolado del Mar» en beneficio espiritual de los marinos españoles y de los extranjeros que lleguen al puerto de Bilbao.

Dice que aunque la obra se halla en período de iniciación, ya pueden verse los hermosísimos frutos que produce y los más abundantes que puede producir.

El Sr. Aguirre, Presidente de la Juventud Católica de Vizcaya explana la marcha de la obra recalcando la obediencia ciega en la actuación y propaganda a las normas expresamente trazadas por el Prelado.

Finalmente habla el propagandista Sr. Oreja, también del Centro de Bilbao, sobre el espíritu de la A. C. N. de P., y en un resumen admirable lo define, siendo acogida su breve exposición con entusiasta aplauso de la Asamblea.



El Obispo de la Diócesis Dr. D. Mateo Mújica con los asistentes al día de Retiro y Asamblea celebrados en el Colegio de los H. H. Corazonistas.

Habla por el Centro de Santander el Sr. Pérez Canales, quien da cuenta de la marcha del mismo, haciendo resaltar la labor espiritual, y en cuanto a la actuación la intensa propaganda de Juventudes Católicas. Recoge la idea de la Obra «Apostolado del Mar» y agradece al Sr. García los ofrecimientos y ayuda que ha brindado al Centro de Santander.

Habla por el Centro de San Sebastián el propagandista Sr. Herrero Velarde.

Brevemente refleja la situación del mismo a partir de la última Asamblea Regional celebrada en diciembre último en Begofia.

El círculo de estudios —dice— ha venido funcionando con perfecta regularidad acudiendo a sus reuniones un promedio de 14 a 15 circuilistas. Se ha estudiado la Encíclica sobre Educación, la cuestión obrera en Guipúzcoa, la Juventud Cristiana Belga.

Los retiros mensuales se han celebrado en San Sebastián con normalidad implantados en el Círculo de San Ignacio por el R. P. Otaño.

Los Centros de Juventud Católica guipuzcoana siguen disfrutando de vida activa, dedicando preferente atención a los Círculos de estudios cuya labor siguen de cerca algunos propagandistas.

La Junta provincial de Acción Católica se ocupa de la constitución de Juntas parroquiales en cuya labor trabajan con interés los propagandistas Sres. Lizasoain y Lojendio (D. Luis).

El Sr. Valiente (D. José María) hace una breve exposición de la Obra de las Juventudes Católicas en España. Con paso firme, signo seguro de sólido crecimiento, sigue la Juventud Católica extendiéndose e intensificando su actuación basada en una sólida piedad. Anuncia la mayor regularidad en la publicación del Boletín y expone la necesidad del apoyo económico que la obra requiere.

A continuación habla el Sr. Herrera. Dice que será breve, ya que más tarde ha de dar la anunciada conferencia sobre la Acción Católica.

Expone la marcha de la A. C. N. de P. con sus características fundamentales, recogiendo y elogiando las frases del Sr. Oreja sobre el espíritu de la Asociación.

Señala el deseo del Cardenal Primado de que la Obra se extienda por toda España y da cuenta de la última modificación interna de la Obra, en virtud de la cual los Consiliarios sustituyen a los Padres Espirituales, según expreso deseo del Primado.

Terminó dando las gracias al Ilustrísimo Sr. Obispo, al Hermano Superior de los Corazonistas y a todos los Centros asistentes al Retiro y Asamblea.

El resumen de los discursos lo hace con entusiasmas palabras el celosísimo Sr. Obispo de Vitoria.

Elogia el espíritu de la Asociación tan admirablemente expuesto por el Sr. Oreja y se muestra complacido por la entera sumisión a la jerarquía eclesiástica de que hace pública manifestación esta hermosa obra.

Terminó alentando con elocuentes frases a los propagandistas a perseverar en el camino emprendido.

Después se rezaron las preces reglamentarias y quedó terminada la Asamblea Regional.

Los asistentes.

De Bilbao, el Consiliario D. Santos Arana y los propagandistas señores Aguirre, Barandiarán, Delclaux, García, González, Ipiña, Isusi, Oráa, Oreja, Sautu (J. I.), Sautu (J. J.), Sierra, Ussia y Vilallonga y los invitados señores Aranzadi, Urigüen, Undabarrera y Aguirre.

De Madrid, los señores Herrera y Valiente.

De Santander, el Consiliario D. José M.^a Aldasoro y D. José Pérez Canales.

De San Sebastián, los propagandistas señores Herrero Velarde, Lazaola, Lojendio y Oñate, y como invitados los señores Antin y Luzuriaga.

De Vitoria, los señores Sáenz de Santamaría, Marquínez, Landaburu, Al-

Día de retiro en Chamartín de la Rosa

Se constituye en Málaga un nuevo Centro

La campaña de Orientación Social y la de Propaganda de la Encíclica

El día de Retiro, correspondiente al mes de marzo se celebró como la mayor parte de los anteriores, en la Casa de Ejercicios de Chamartín y lo dirigió el P. Soler.

Reunidos los propagandistas en Asamblea, el Sr. Morales, presidente de la Federación de Estudiantes Católicos de Madrid, dió cuenta de los trabajos de propaganda que la Confederación venía realizando en Santiago, Coruña, León y Ceuta y de los cursillos que tenía preparados la Casa del Estudiante de Madrid sobre Moral médica, Moral jurídica y Derecho político, de cuyo desarrollo estaban encargados respectivamente el P. Laburu, el catedrático de Cánónico de la Central, Sr. Montero, y don José María Gil Robles.

De Juventud Católica habló el señor Alarcón (D. Pedro Antonio). En aquellos mismos momentos se estaba constituyendo el centro de Valdemorillo, con asistencia del señor Vicario y de unos 80 jóvenes de Madrid, y de todos los pueblos de alrededor, que no dejarían de acudir por ser Valdemorillo arciprestazgo.

Anunció, además, el señor Alarcón que en el pueblo de Tielmes, el Padre Feliz iba a dar a la Juventud cuatro conferencias de carácter misional al final de las cuales se celebraría un acto público.

Después del señor Alarcón, D. Felipe Manzano expuso los trabajos realizados para organizar la Campaña de Orientación social. Dijo que la Comisión organizadora había celebrado reuniones casi diarias y dió lectura al manifiesto redactado y a las firmas recogidas

Añadió que después de los mítines de Madrid se extendería la campaña por las demás provincias.

En último término habló nuestro Presidente de su viaje a Málaga, del que ha regresado con una excelente impresión.

Da idea del grado de intensidad que el catolicismo alcanza en Málaga que haya en esta ciudad 22 coros de Ado-

tube, Uriarte, Soloaga, Vinós, Rodríguez y Ortiz Urbina.

De León acudieron a la Asamblea D. Julio Gonzalo Soto y D. Cecilio Sagamo.

A las siete de la noche tuvo lugar en la Casa Social Católica la Conferencia del Sr. Herrera sobre Acción Católica.

Fué presidida por el Ilmo. Sr. Obispo y la Junta de la Acción Católica de Alava.

La concurrencia, muy numerosa y formada por hombres en su mayor parte, llenó por completo el salón. La disertación del Presidente de la A. C. N. de P. fué premiada con entusiastas aclamaciones y aplausos.

El Sr. Herrera fué muy felicitado.

Después de la conferencia se reunieron los elementos de Vitoria con los de Madrid para tratar de constituir el Centro de Propagandistas.

ración Nocturna, número que pocas poblaciones alcanzan. Se ven también muchos jóvenes con el distintivo de la Juventud Católica.

Se celebraron los siguientes actos. Por la mañana una reunión con los futuros miembros del centro de Propagandistas que se iba a fundar. A continuación en un salón más grande, una conferencia a la que asistirían unas 100 personas, para explicar lo que es un Círculo de Estudios. Por la tarde en el salón de actos del Seminario, completamente lleno de un público muy selecto en el que había muchos jóvenes, tuvo lugar el mítin para hablar de la Acción Católica. Con el señor Herrera hizo uso de la palabra el señor González, que pronunció un brillante y ponderado discurso.

A la terminación del acto el ambiente era enteramente favorable a las ideas expuestas.

Quedó constituido el Centro de Propagandistas de Málaga.

El señor Torre de Rodas leyó cartas de Asturias y Valladolid referentes a la preparación de actos de propaganda de la Encíclica sobre la Educación y de Burriana y Málaga dando noticia de las primeras actuaciones de los propagandistas de esta localidad.

Antes de dar por terminada la Asamblea el Presidente recordó a los asistentes que el retiro provincial de la Trapa tendría lugar el segundo domingo de junio.

Asistieron a este día de retiro los señores Aguirre, Alarcón, Bofarull, Canto, Eguiz, Espinosa, Friend, G. Estrada, González Ruiz, M. Herrera, Jalón, Larraz, Llanos, Madariaga, Manzano, Martín-Sánchez, F. Rodríguez, Soler, Sánchez Miranda, Santiago, Sauras, Solana, Torre de Rodas, Zubiría, Zulueta (J.).

A la Asamblea acudieron los señores Benasque, Herrero, García, López, Martín Artajo (J.), Martín Sánchez (J.), Pérez Balsera, Romero, Torres, Valdés y Zulueta (L.).

Centro de Madrid

Lecciones 20 y 21 del Programa sobre León XIII y la política francesa en el siglo XIX

Estudio de la Encíclica sobre la Educación de la juventud. Se constituye la Federación de Amigos de la Enseñanza

Las elecciones de 1885.

La proximidad de las elecciones generales de 1885 plantearon con intensidad especial —dice el Sr. Herrera— la cuestión de si los católicos franceses habían de continuar identificados con la causa de la monarquía.

León XIII pensaba con cariño en la formación de un solo partido electoral cuyo punto de unión fuese la defensa de los derechos de la Iglesia y en el que se prescindiese de la cuestión referente a las formas de gobierno.

El Papa llamó a Roma, para conocer su opinión sobre este proyecto, a Mons. Lavigerie y a Mons. D'Hulst. Este hizo sus reparos y el Papa, paternalmente, respetó el criterio de aquel insigne eclesiástico. Mons. Lavigerie quedó encargado de preparar la realización de los deseos del Santo Padre. El Arzobispo de Argel, para cumplir su misión, publicó una circular, que se repartió por toda Francia, en la que preconizaba la unión de todos los católicos, para conseguir de los Poderes constituidos, a los que debían respetar, las reivindicaciones religiosas, inspirándose en la justicia y en la libertad. Justicia para las relaciones del Estado con la Iglesia y libertad para las conciencias y para el culto. También aconsejaba la circular el apartamiento del clero de las actuaciones políticas.

Fué muy bien recibido el documento por la Prensa.

Celebradas las elecciones, obtuvieron los conservadores 3.850.000 votos. Habían logrado un aumento de dos millones de votos sobre las elecciones de 1881.

Sin embargo, el problema de la desunión permanecía. Se formó una llamada Liga de la contrarrevolución, que no tuvo éxito. Alberto de Mun organizó el grupo de la Unión Católica, que tampoco prosperó. Se presentaba con un carácter exaltado, impulsivo y violento y despertó disgusto en Mons. D'Hulst, en Mons. Lavigerie y en otros Obispos. Roma también se manifestó en este sentido. «L'Osservatore Romano» indicó en términos discretos la inoportunidad del proyecto, y el Nuncio de S. S., al día siguiente de la publicación de estas indicaciones, rogó al mismo Alberto de Mun que renunciase a su empresa. Mun obedeció y deshizo la Unión.

En el mismo año de las elecciones, en 1885, creyó el Papa llegada la ocasión de poner término, mediante la publicación de una Encíclica, a las controversias y a las malas inteligencias que con motivo de la interpretación de las doctrinas liberales, encierraban la opinión católica.

Escribió León XIII la *Inmortale Dei*, y su publicación fué causa de una nueva escisión en el Episcopado. El Arzobispo de Rouen Mons. Thomas, en un discurso pronunciado en la Asamblea de los católicos de Norman-

dia, dijo que el Papa había acogido bajo su suprema autoridad, los sentimientos de Lacordaire y de Dupanloup sobre las libertades modernas. El Obispo de Anger, sufragáneo de Mons. Thomas, prohibió la lectura pública del discurso de su Metropolitano. Muchos denunciaron a Roma el del Arzobispo.

Mons. Thomas quiso ir a Roma a justificarse. Lavigerie le disuadió de este propósito, haciéndole notar que si se presentaba en Roma y planteaba la cuestión, le obligarían a rectificar. El debía defenderse diciendo que no había que tomar sus palabras en todo su rigor filosófico-teológico, sino como lo que eran, como una pieza oratoria.

Le aconsejó que se limitara a escribir al Papa. Así lo hizo, y León XIII le contestó con un Breve muy afectuoso, sin entrar en el fondo del asunto.

Todos estos hechos, concluyó el señor Herrera, dan idea del estado de la conciencia política de los católicos franceses.

El número de Diputados conservadores conseguidos en las elecciones de 1885 hicieron pensar a algunos que Francia, igual que Alemania, contaba con un Centro católico; pero no faltaron, en cambio, quienes, como el Rector del Instituto Católico de París, Mons. D'Hulst, aferrados a su monarquismo, pensaban que el caso no era el mismo, porque Alemania tenía resuelta su forma de Gobierno, y Francia tenía antes que nada que resolver este problema.

Manifestó el Sr. Herrera que sería muy instructivo el estudio comparativo de la política religiosa de los alemanes y de los franceses, durante el Pontificado de León XIII. «No habrá —dijo— tiempo de hacerlo detenido; mas dedicaremos dos sesiones, al menos, a Alemania y en otra o en otras dos, haremos las comparaciones oportunas. León XIII triunfó de Bismarck, porque encontró un punto de apoyo: el centro católico. León XIII no pudo desbaratar los planes masonicos, *laiscaizantes* de la Tercera República, porque la Francia católica, que en este período en tantos órdenes prestó servicios inestimables a la Iglesia, políticamente no ofrecía al Papa más que el triste espectáculo de sus luchas intestinas, cuando no el escándalo público de alguna rebeldía.

Publicación de la Encíclica

«Libertas».

León XIII, después de haber combatido los errores del liberalismo acerca de las relaciones de la Iglesia con el Estado, en la *Inmortale Dei* publicada, en 20 de junio de 1888, la Encíclica *Libertas*, en la que fija el verdadero concepto de la libertad y descubre a través de un análisis minucioso, los errores de los diferentes grados de liberalismo.

De todas las Encíclicas de León XIII

es ésta, según opinión corriente, la más filosófica y la más sistemática. Define la libertad como la facultad exclusiva de los seres dotados de razón para elegir los medios más conducentes al logro de su fin. Este concepto es fundamental y base de toda la Encíclica.

Ahora bien, el hombre puede equivocarse y elegir y tomar como medio bueno para conseguir su fin lo que en realidad le aparte de él. Hay que ayudar, pues, al hombre para que no haga mal uso de su libertad, para que no se equivoque. A esto provee Dios mediante la ley eterna y la ley natural y la sociedad civil mediante las leyes humanas.

Describe después el Romano Pontífice los distintos grados del liberalismo y los va combatiendo. Partiendo del radicalismo liberal, llega hasta el llamado catolicismo liberal. En esta parte la Encíclica es muy práctica.

«Los sectarios del liberalismo—dice el Papa, hablando del liberalismo radical—pretenden que en el ejercicio de la vida no hay ninguna potestad divina a que obedecer, sino que cada uno es ley para sí. Establecido que nadie tiene autoridad sobre el hombre, síguese que la causa eficiente de la comunión y sociedad civil no está fuera del hombre y sobre él, sino que reside en la libre voluntad de los individuos. De aquí que el origen de la potestad pública sea la multitud y que el poder sea proporcional al número.

«Repugna esto a la razón—dice el Papa—porque todo lo hecho tiene forzadamente algún lazo que lo une con la causa que lo hizo y es cosa conveniente a todas las naturalezas y pertenece a su perfección el contenerse en el lugar y grado que pide el orden natural, esto es: que lo inferior se deje gobernar por lo que es superior.»

Esta doctrina es, además, perniciosísima. Dejar la ley al arbitrio de la multitud más numerosa es una pendiente que conduce a la tiranía. Armada la multitud con la creencia de su propia soberanía, se precipitará fácilmente a promover turbulencias y sediciones, y quitados los frenos del deber y de la conciencia, sólo quedará la fuerza, que nunca es bastante a contener por sí sola los apetitos de los muchedumbres.

Se ocupa León XIII después, de un liberalismo menos radical que, reconociendo el derecho natural y la ley eterna divina, niegan que el hombre quede sujeto a sus preceptos, por otra vía que por la de la razón natural. El Papa descubre la contradicción en que incurren los de este grupo, admitiendo un Dios legislador y poniendo límites y restricciones a la forma de manifestar su potestad legislativa.

Un tercer matiz del liberalismo consiste en cercenar los derechos de la Iglesia, afirmando que en las cosas públicas es permitido apartarse de los preceptos de Dios y no tenerlos en cuenta al establecer las leyes.

Una parte de la Encíclica está dedicada a las conquistas liberales, y después de pasar revista a todas ellas y de examinar cómo el liberalismo ha pretendido privar a la Iglesia de sus

derechos (Prensa, enseñanza, etc., etcétera), León XIII habla de la tolerancia, y paladinamente expone la doctrina de que la autoridad pública soporte algunas cosas ajenas de verdad y justicia, con motivo de evitar un mal mayor o de adquirir o conservar mayor bien. El determinar cuándo se dan estas circunstancias que hacen lícita la tolerancia del mal pertenece a la prudencia política.

De todas las Encíclicas de León XIII fué la Libertas una de las que alcanzaron mejor recibimiento. En la autorizada revista protestante *Saturday Review* se dijo que podía ser admitida toda entera en Inglaterra. En cambio, en Francia, no tuvo repercusión especial.

Algunos la enlazan con la *Sapientiae christianae*, publicada dos años después. Podría admitirse la relación atendiendo al carácter práctico que tienen las dos.

Campea en este documento pontificio una gran serenidad y elevación clásicas y es la fuente más pura y completa que se ofrece a cuantos quieran conocer la sana doctrina sobre la libertad y los errores del liberalismo.

La Encíclica sobre la educación

Los Sres. Martín Artajo (D. Alberto), Moreno Davila, Santiago Castiella y Marín, han hecho en cuatro círculos—13, 20 y 27 de mayo y 3 de abril—una lectura ligeramente comentada de la Encíclica de Pío XI sobre la educación de la juventud, como introducción a trabajos más profundos sobre dicho documento, que habrán de haberse leído en los actos de la campaña divulgadora de la Encíclica.

Actualidades

Estudiantes católicos.

El Sr. Moreno Davila comunicó al Círculo la llegada de unos estudiantes piragüistas, a quienes la Federación de Madrid obsequió con un desayuno en la Casa del Estudiante, y el propósito de la Junta Constructora de la Ciudad Universitaria de repartir los campos de deportes entre las Asociaciones de estudiantes.

Parece ser que la Junta teme que la F. U. E. ponga dificultades al acuerdo.

Juventud Católica

El Presidente de la Juventud Católica Española, Sr. Valiente, dice que en Vigo se está reorganizando la Obra por la vuelta de su primitivo consiliario y que los jóvenes vigueses piensan asistir a la Asamblea regional que se celebrará en Pontevedra en el mes de junio.

Se preparan ocho actos de propaganda de la Encíclica sobre la educación en la región gallega.

El Sr. Pajarón dió cuenta de un acto de propaganda de la juventud, celebrado en Valdemorillo, de haberse terminado una tanda de ejercicios espirituales dada en Morata por el Padre Félix, con la celebración de un acto público y de la aparición de *Alma joven*, periódico de la Juventud Católica.

El Centro Parroquial de San Jerónimo, según dijo el Sr. Friend, se ha encargado de atender al Centro Católico Obrero de Tetuán de las Victorias.

Confederación Católico-Agraria.

Habla D. José M.^a Gil Robles. N. acaba el Ministro de decidirse. Todo se va rectificando, dice, menos la ley de Sindicatos, que tanto perturba la propaganda.

Se han reorganizado las Federaciones de Granada y Málaga y se trabaja para reanimar la de Córdoba. La de Madrid celebrará en mayo su Asamblea y continúa activamente su propaganda.

Los Sindicatos acuden a la Confederación para que resuelva sus cuestiones. Así Tielmes, Naval Moral, Abalate.

Don Javier Martín y Artajo dice que se han introducido reformas en el *Boletín de la Federación Madrileña*.

La F. A. E.

Don José Pérez Balsera da cuenta de la constitución de la Federación de Amigos de la Enseñanza (F. A. E.), que preside un propagandista, el Conde de Rodríguez San Pedro, y en cuya Junta ocupan cargos seis compañeros más.

Su fin es la defensa de los derechos de la enseñanza privada y la unión—en una gran parte conseguida—de todos los centros e instituciones a ella dedicados.

Para hacer ambiente y conquistar e ilustrar la opinión, publicará folletos que repartirá con profusión y una revista pedagógica cuyo primer número está ya en la imprenta. Se proyecta la fundación de un Centro de Estudios pedagógicos.

Divulgación de la Encíclica

El Sr. de Torre de Rodas lee la lista de ciudades donde hasta la fecha se preparan mítines de propaganda. Son: Valladolid, Salamanca, Pamplona, León, San Sebastián, Santander, Burgos, Zamora, Sevilla, Valencia y Palencia.

A. C. N. de P.

El Presidente da cuenta del viaje que ha hecho a Vitoria acompañado del Consejero Sr. Valiente, y de los actos celebrados cuya crónica publicamos en otro lugar de este número.

En éste, como en todos los viajes, se observa lo bien dispuesta que está la gente para la propaganda, cuyos frutos prácticos se perciben en seguida. Ocho o diez años de propaganda de las Encíclicas de los Romanos Pontífices, sirvan para formar un estado de conciencia mucho más eficaz que las pequeñas victorias que se consiguen maniobrando en los Ministerios.

En la actuación social y en su encauzamiento, muchísimo más que en lo político, está el camino para llegar a una situación de normalidad.

El Presidente termina recomendando a los circuilistas que estudien la última Encíclica del Romano Pontífice y rogándoles que estén dispuestos a tomar parte en los actos que para su propaganda se organizan.

Círculo especial de estudios médicos en Valencia

El círculo general se ocupa de la Encíclica sobre Educación

La vida del Centro durante el mes de marzo, aunque un poco irregular, ha sido fructuosa como de costumbre.

Se celebró la Misa y Comunión del primer Viernes, que por coincidir con la fiesta de Santo Tomás, tuvo poca asistencia, ya que la mayoría de los miembros del Centro estaban en esa fiesta en la capilla de la Universidad. Asistieron los Sres. Osset, Perpiñá y Galván.

El Retiro mensual no se celebró porque durante los días de Carnaval se celebraba una tanda de Ejercicios Espirituales, a la que asistieron varios señores Propagandistas, y otros de éstos fueron días sueltos a dichos Ejercicios, por lo que puede considerarse que se celebró de este modo el Retiro Mensual acostumbrado.

La labor del Círculo de estudios ha consistido en el estudio detallado de la Encíclica sobre la Educación. Se dividió para esto en diversos puntos que se encargaron a varios Señores Propagandistas. Hasta ahora han desarrollado su tema los señores Rodilla, Lozoya y Osset.

El Sr. Rodilla sobre la Educación y la Iglesia; el Sr. Lozoya sobre la Educación y el Estado, y el Sr. Osset sobre el ambiente de la Educación.

Se ha creado un nuevo Círculo de estudios médicos, que se reúne los jueves, y que, dirigido por los Sres. Barcia y D. Juan Bosch, ha tenido un gran éxito, y se lleva con gran interés por todos.

Noticias

—El Presidente de la Junta Central de Acción Católica, señor Conde de Rodríguez San Pedro ha hecho un viaje por Andalucía, ocupándose de cuestiones de acción católica.

—El mismo señor, como Presidente de la Confederación Católico-Agraria, ha visitado varios puntos de Galicia acompañado del señor Gil Robles, secretario de la misma entidad.

—D. José M.^a Gil Robles ha tomado parte en Santiago en dos actos: uno de afirmación monárquica, en el que también hizo uso de la palabra el propagandista del Centro de la Coruña, señor Martínez Pereiro, y otro organizado por la Federación de E. E. C. C.

—Los Sres. Duato y Osset han pronunciado sendas conferencias en la Asociación Patronal católica; el primero sobre el Congreso Patronal católico de Lyon, y el segundo sobre la Entente contra la Tercera Internacional de Moscú.

—El Sr. Galván ha obtenido por oposición la Auxiliaría de Derecho Internacional en la Facultad de esta Universidad.

El Sr. Perpiñá ha inaugurado y dirige unas llamadas Charlas económicas, verdaderos círculos de estudio, en el Centro de Estudios económicos valencianos.